

De nuestra Redacción en la Cárcel

Afirmación socialista: la ley social no se aplica

Los mismos estados tienen los mismos intereses, y se defienden con las mismas razones. Es de ver cuánto distan las aplicaciones oficiales de admitir el más ligero lunar para el Estado y sus instituciones, aunque el Estado sea tiránico y las instituciones las más bárbaras y retrasadas que existen. Escuchad a un ministro, violentamente interpelado en la cámara; oíd la palabra oficial, respecto de cualquier asunto que lleven un fermento o producen agitación entre el pueblo. No puede darse nada más angélico que los procedimientos oficiales.

El gobierno es verdaderamente providente, y reparte su paternidad con justicia igual entre todos los ciudadanos. Si ha habido un fusilamiento en las calles, o si se ha privado de las garantías constitucionales a algunos individuos, una de dos: o ha sido un suave correctivo contra individuos de poca importancia en la nación, que se proponían perturbar el orden existente; o ha sido una ley ineludible y necesaria para preservar al Estado de la demagogía, que podría traer su muerte o su disolución. En ambos casos, la palabra oficial, la palabra de arriba, tendiente a dar confianza, trata de borrar el horror a ciertos actos del Estado, haciéndolos aceptar por el mismo pueblo entre el que se han elegido las víctimas. Si los actos son de tal naturaleza que su violencia no tiene precedentes, que faltan a toda proporcionalidad y son desconocidos en las demás naciones, entonces el procedimiento varía y se niega sencillamente que se hayan cometido, pues ningún gobierno quiere pasar por más bárbaro que los demás; por el contrario, aunque tengan por base al crimen, todos se esmeran por aparentar el pensamiento y las acciones más virtuosas. En esta forma, la nación es siempre la más libre, la más perfecta y la más virtuosa de todas.

Podría decirse que éste es el espíritu de la República Argentina, trazado por un condecer; pero es así mismo el de las demás naciones. Jamás se ha visto hacer este proceso al Estado, por la palabra oficial, que se ha mantenido fiel a la hipocresía. Y cuando ha llegado el caso de que el pueblo, viendo demasiado claro la evidencia, no la ha querido escuchar, no han faltado ni a los opositores a la política del momento, pero políticos al fin, que procuran dar fuerza a la palabra oficial, o bien negando con ésta que ciertos actos se hubieran cometido, o repitiendo la vieja leyenda de las intenciones anárquicas del poder o del Estado. Su acuerdo con la explicación oficial, su hipocresía, muy diferente de la de sus contrarios en política, demuestra la identidad de sus miras y, para nuestro caso, vale una revelación.

A identidad de estados, identidad de intereses e igualdad de razones. Esto es determinismo puro. Yo no me extraño, pues, ni el pueblo debe extrañarse, que los diputados socialistas, uniendo su esfuerzo a la palabra oficial, traten de convencer que la Ley Social no se aplica. Como respondería un ministro a una interpelación suya, ellos mismos deben disculparse y responder ante pueblo.

Mientras tanto hemos de demostrar que se aplica, pues, son de carne y hueso los hombres que han sido y son perseguidos por ella. Aquí estoy yo, y los que antes que yo han entrado y han permanecido en la cárcel. Ahí está, ahora, Barrera... Es imposible que a nosotros, que somos víctimas reales, que realmente estamos presos, se nos convenza que la Ley Social no se aplica. ¿Cómo creer a los diputados socialistas, por más que nos esforcemos en creer que dicen la verdad? ¿Cómo darles la razón, si los hechos la contradicen en forma tan despalabradora para nosotros? ¿Cómo vivir en este mundo evocado por la hipocresía de la palabra oficial, reforzado por la palabra socialista, cuando la cárcel nos retiene y el centinela nos manda detenernos; cuando, en fin, estamos presos y bien presos, desde mucho tiempo y por mucho tiempo todavía?

El pueblo permite esta hipocresía porque la voz del preso no es llevada a tantas partes como la del diputado socialista. Por unos pocos que conocen la verdad, los demás la ignoran. Esta ignorancia es todavía la fuerza de todos los hipócritas.

¡Arte dramático! ¡Poesía lírica! Como chanfaina del pueblo sirven más los gusanos de las caballerías putrefactas. París. Luis Bonafoux.

ACTUALIDAD

¡Meta palo! ¡Meta piedra!

La fuerza, la fuerza bruta, da cima a todas las propagandas, a todas, hasta a aquellas que se hacen en nombre de la armonía y la paz. Se habla primero, se escribe, y se desarrollan proyectos inefables; pero, en seguida, aún no apagado el ruido de palabras, el rumor de alas de moscas de los discursos, es de ley inveterada que nos remanecen la convicción de un palo en la frente, de un puntapié en la barriga, o en otra parte. Cada argumento descansa, es un bastón o en un par de doble suela. Y cuanto más débil es más grueso aquel, más cerca, más a la mano argumental.

Hay que mirarse los puños y las patas antes que las caras, a los expositores. Las caras deberían ser, sin embargo, las más dignas de la atención de los hombres. El pensamiento dibuja en ellas figuras limpias, de elocuencia de metáforas, como frutas en su rama. La divinidad famosa de Mirabeau, estaba ahí: en su rostro poblado de hojas de ideas que su palabra batía e iluminaba como a árbol bajo la lluvia...

Pero nos vamos muy lejos a traer razones contra la brutalidad de estos italianos bárbaros, que aquí, en Buenos Aires, manobran puños y codos como argumentos decisivos y rotundos de patriotismo. Si ellos pegan, insultan, sitian por hambre a los trabajadores que no quieren engancharse en la cuerda de infelices que irán a hacerse matar a Italia, mejor es que los busquemos más cerca, más a la mano argumentos de defensa.

Compañeros: armaos de paños y piedras. Y a cada uno de estos brutos, que os expulsan del taller porque no vais a la guerra, que os moteja de traidores porque no armáis a la patria, la de ellos, contra cada cosa, un palo; contra cada salvaje, una piedra. Así aprenderá valor, patriotismo y etutti cuanto...

¡Amigos! La fuerza, la fuerza bruta, da cima a todas las propagandas, a todas, hasta a la de estos cobardones, calzonudos, periodistas y burgueses. ¡Meta palo, entonces! ¡Meta piedra!

Mlér...coles

Tras el alarde de una honradez acrisolada, existe siempre un ladrón; tras el gesto de resignación del fraile, vive eterno un Torquemada o un Loyola; como tras el altruismo del político hay un egoísta, un ambicioso y un mercachifle. Es la simulación en la lucha por la existencia, hecha ley, en la sociedad imbecil de ese siglo.

El traje, la palabra, lo exterior, lo que se ve, acicalarlo, pulirlo, hacer que deslumbré la óptica colectiva; lo interior, el alma, la conciencia, ¡que la parte un rayo! En lo íntimo de cada uno, nadie puede penetrar sin violar fueros sagrados. Presentarse grande y bueno, es lo que urge; ser pequeño e infame en lo íntimo, eso no importa.

Así observamos a políticos, gobernantes, capitalistas y matronas, que en su vida, luchan por aparentar ser los mejores, por demostrar ser los más buenos. Y crean instituciones para premiar la virtud, la abnegación y otros rasgos de superioridad psicológica. Ayer, por ejemplo, en el Colón, se han distribuido premios y eso lo han hecho todos los aparatosidad de los que hacen el bien sólo por obsesión, por exhibirse; y han invitado a grandes personalidades políticas y sociales a la gran fiesta que realizaban.

Aparte de los que capaces de estos rasgos sentirían rubor de aceptar un premio que podría confundirse con aquellos otros que son virtuosos o abnegados por simples cálculos; aparte que en la satisfacción que sienten, llevan el premio a su acto; aparte de estas razones fundamentales que destruyen en la médula el pensamiento de esas convenciones ¿quienes son los invitados a premiar la virtud? ¿Quiénes los que han de valorizar esos rasgos? ¿Las burguesas, las matronas, aquellas que no amamantan a sus hijos por mantener erectos los senos, que no les bastan para conservar intacto el amantamiento? ¿O aquellos otros, que en sus negocios políticos, en la administración de la renta pública queda en sus manos, la mayor parte de la riqueza del pueblo? ¿Son éstos? ¿Son aquéllas? De telones afuera: ¡st! De umbrales adentro, ¡míer...coles!

Crónicas Internacionales

CHANFAINA DEL PUEBLO

¡Esta sí que es ocasión de recoger marcos, rublos, libras, francos, etc.! Por que cuidado sí cada uno de los beligerantes tiene empeño en que los neutrales, neutros o como se les quiera llamar, crean que él es un santo y su adversario un asesino, incendiario, torturador, violador, infanticida, devastador, etcétera, etc. ¡Apenas surgen revistas y periódicos, y libros, y folletos a ese fin, en los que, por ejemplo, un publicista patagón resulta más germanófilo que Maximiliano Harden! ¡Y vaya si tienen cuajo los publicistas que, como Sven Hedin, demuestran, por ejemplo, que el ruso cometió tales o cuáles atrocidades, con cuyo motivo el ruso, no apreciando bien tanto celo por parte de quien no es alemán, sospecha que le han untado la pluma y le llama apócrita de alquiler.

—¡Ladrón!... —clama este beligerante contra su contrario.

—¡Asesino!... —le responde éste.

—¡Tú violastes una niña de pecho!... —acusa otro beligerante.

—¿Y tú? ¡De un susto de amor brutal dejastes seca a una anciana de ochenta y seis años!...

—¡Venga, venga usted, Sven Hedin, y tome nota de estas atrocidades!...

—¡Bjornson, Bjornson, a escribir, un folleto contra los aliados!...

—¡A ver, Ravioli, entérese usted de estas otras atrocidades y referálas en la Prensa italiana!...

—¡Y tú, don Fernando de Hoya de los Montes y otras yerbas, vivo, a detalar horrores!...

—¡Hay que reconocer—yo así lo creo—un germen de bondad infinita en cada beligerante, que no quiere pasar por asesino, violador, incendiario, etc. y también un germen de tontería infinita. Porque, vamos a ver, ¿qué le va a pasar a tal beligerante porque los neutros le gradúan de asesino, incendiario, etcétera?...

Pues lo más que le puede pasar es que, habiendo hecho sus pruebas de malhechor, los neutros, al andar del tiempo, busquen, rueguen, y adulen su amistad y alianza.

Pues no estamos viendo lo que pasa con Bulgaria? ¡Apenas fueron sabios, doctores, diplomáticos, magistrados, li-

teratos, periodistas, todo lo más granado, todo el gran cacáo de Europa, a consignar, con documentos a la vista y sobre el terreno, que los horrores cometidos por los búlgaros dejaban muy atrás a cuantos registraba la Historia! Y desde entonces, desde que le pusieron el dinte de la civilización, creció como la espuma la buena reputación de Bulgaria; porque los pueblos, como los hombres, mientras más crueles, más respetados, y las naciones, como las mujeres, mientras más vivianas más en palmas.

De ese prurito de vulgarización que señaló más arriba va escapando, hasta ahora, Inglaterra. De aquella isla, a través de la bruma y atravesando cual zepelines el Canal, vienen hojas clamorosas; pero no contra tal o cual beligerante ni para denunciar estas o las otras atrocidades de la guerra. Son hojas contra todos y contra ninguno: son hojas del viento contrario, y que amenazan. Son cosas terribles que no salen en los periódicos y que el vulgo ignora. Cosas sin nombre; pero desgarradoras. ¡Bocanadas de pueblo a través del mar, doloroso! ¡Husmos de ganado humano en chiquero y sin pacer!

Y a cambio de estas hojas van hacia Inglaterra como para alimentarla la indignación del proletariado, noticias del hocicar de Premysl, famélico, en las entrañas, rotas por la oficialidad austriaca al capitular, de 2.000 caballos de pura raza. ¡El pueblo, como hiena, obligado a nutrirse de cadáveres!

El arte dramático, según Sarah Bernhard, resultará ganancioso de esta guerra. «Yo creo —ha dicho Donnay— que tendremos una poesía lírica que nos faltaba de mucho tiempo a esta parte. Nuestros poetas, desde hace cuarenta y cuatro años, no podían cantar más que derrotas, y nuestra vida nacional, en verdad, nada de épico ofrecía. Pero ya han transcurrido ocho meses desde que vivimos en plena epopeya —y qué epopeya!— y ahora nuestros poetas podrán, en fin, cantar victorias —y qué victorias!—»

Suplemento de "La Protesta"

Una revista de ideas, amplia y nutrida de jugos va a ser «La Obras». El diario no alcanza, por su natural nerviosismo, precipitado, agresivo, a cumplir la difusión sociológica que haga tierra de acamientos. El diario va, hierre, fija, como un cartel en un muro, la protesta, o la incitación rebelde. Pero precisamos más: precisamos robustecer con ideas de universo, de una eterna actualidad, de justicia y de belleza, nuestros motivos del día, contemporáneos. Precisamos desdoblarnos para esto. Y nos desdoblaremos pues, en «La Obras».

El 10 de Junio aparece el primer número. Coincidirá con el homenaje que, a iniciativa de Antill, se le hará en la «Casa Suiza», al doctor Creaghe. Será un bello número que satisfará a los compañeros, creemos.

¿El Papa a España?

Corren rumores de que, en vista de la intervención de Italia en la guerra, el papa se propone trasladar su residencia a España. Con tal motivo, los católicos españoles están plenamente regocijados y hasta se indica que el gobierno de ese país cederá al fantasmón Benito el monasterio del Escorial.

Quien sabe si cuando el fanático o histérico Felipe II construyó ese ciclopeo convento no pensó que algún día el papado podría residir en él. Durante su reinado el papado moralmente residió allí. Aquel rey megalómano, que se creía enviado por dios al mundo para realizar una enormidad trascendental, jugaba con los papas como muñecos.

Y en El Escorial, en pleno centro de la nación que inventó la Inquisición, estará el papa perfectamente. Pero irá allí entre bayonetas, por que los tiempos son otros para el pueblo español. Si es que va.

La gran huelga de Berisso

Persistencia en la lucha. Fracaso de los krumiros

El proceso a las Ideas. La prisión de Barrera

Estado del movimiento

Fuertes y decididos a ganar la batalla, como empezaron, continúan los compañeros en huelga. A pesar de los días que van corridos de resistencia a la empresa y a la policía coaligadas; a pesar de la abundante hacienda lanera que la empresa ha contratado en distintos puntos del país para aplantar a los obreros, el ánimo no ha decaído lo más mínimo. El movimiento se mantiene batallero, resistente y ofensivo.

Parece que una clarinada augural ha congregado a los trabajadores de Berisso en un solo pensamiento, que se traduce en una sola fuerza, activa, indolegable. Es que los dolores han sido muy profundos, las miserias y vejaciones muchas, resistidas con resignación durante mucho tiempo. Y el despertar uniforme y espontáneo de esa multitud de trabajadores que han pasado su vida en las rudas faenas embrutecedoras, les ha mostrado en toda su crudeza la realidad de la vida que como miserios parias sobrevolvaban. Y ya, con un concepto real de su condición de esclavos; con la seguridad que les presta la convicción de que también son hombres como todos los hombres, con los mismos derechos, con las mismas necesidades y con idénticas aspiraciones de un bienestar futuro; con la conciencia de su fuerza para la lucha por la vida, y de su valer como productores fecundos, permanecen impertérritos frente a los abusos, con la misma fuerza que explota, a lo que los tiranitos y los laneros al fango de todas las abyecciones infamantes.

De ahí que su resistencia contra los ensorbercidos señores y contra sus serviles lacayos policíacos, se mantenga firme, toda entera, triunfadora, como el primer día!

El trabajo en el frigorífico

El trabajo en el frigorífico, no puede estar más desorganizado, ni se puede efectuar en peores condiciones. Los desgraciados inconscientes que trabajan protegidos por los revólvers y los sabios de los esbirros, traicionando su propia causa al traicionar a sus compañeros, con absoluta falta de práctica, efectúan el trabajo torpemente, con grave perjuicio para los intereses de la empresa. Con el dato que apuntamos a continuación, basta para darse una idea aproximada de lo que ocurre.

En tiempos normales, cuando los huelguistas estaban empleados en las faenas, se llegaban a sacrificar hasta 2.500 y 2.800 reses por día. Hoy no se alcanzan a faenar arriba de 600, diariamente. Y esto en tan malas condiciones y tan torpemente que ha habido día en que se han perdido grandes cantidades de carne.

Pero la empresa resiste, resiste porque no quiere que de su derrota surja fuerte la sociedad que la pondrá en jaque, que le prohibirá el abuso, que le confrontará la fuerza de la conciencia obrera. Por eso resiste así, por eso continuará hasta que pueda; hasta que la impotencia la doble, la entregue a discreción de la justicia proletaria. Pero caerá, caerá; ¡los obreros triunfarán!

La prisión de Barrera

Fués trasladado anteaer al departamento de policía de La Plata, a disposición del juez V. Sáenz Peña. El proceso de mentiras, de canaladas a base de coacciones y complicidades policíacas, sigue adelante. Bajo ese montón de papel manchado, sucio, hediondo a perrerías, se pretende aplastar la libertad de Barrera, anularla otra vez más. Todo, desde la cartúla hasta la última carilla, es farsa. Es más todavía: imbecilidad. Todavía más: inmundicia. Contra todo eso, con guantes y con careta aisladora, tendrá que revolverse el defensor Rodolfo Moreno, hijo. De primera intención, piénsese que ayer la libertad para nuestro compañero. Los abusos policíacos salían tan claros que esperá que el juez procederá a decretarla de inmediato. Nueve días preso, incommunicado, ya es un vicio en el sumario que lo desbarata todo, todo. Y si esto no vale como una razón de peso para el juez, valdrán las declaraciones de los testigos que prueban, en contra de los que declaran los pesquisas sinvergüenzas, que no hubo tales insultos a la patria y a la bandera.

Veremos. Vamos a ver si esta vez también nos hunden, nos arrebatan por qué, por odio, por canalada, para vengar en un hombre las ideas de miles y miles, otro compañero más. Veremos. Vamos a ver.

¡A la lucha, jóvenes!

Dedico estas líneas a los jóvenes de La Plata, no por establecer distinciones entre ellos y los de otras partes, sino para que los sirvan de estímulo y luchen como hoy corresponde a los buenos compañeros. Acudid a la contienda contra los explotadores; ya que nos llamamos compañeros no abandonemos la batalla que los sostienen en Berisso en estos momentos por lo contrario mostraréis que sólo lucháis por nuestros intereses personales.

Si algún ignorante o malicioso es más al paso diciéndonos que este mundo lo debemos dejar como está, así como lo hemos encontrado, contestarles que no estais con los antepasados que se esforzaron en perpetuar la esclavitud y que no han sabido legarnos más que dolores y martirios.

Nadie debe dejar el mundo en el estado que lo encontramos: la vida es lucha y para no luchar valdría más no haber nacido. Y cuando hayamos conseguido lo que queremos, nuestras futuras generaciones recibirán el fruto de nuestras luchas.

¡A la lucha! Con la explotación insistente con sus sostenedores amonazas hundirse para siempre.

Nuestras filas aumentan rápidamente: esto hará que día a día se acerque más y más la abolición del salario.

¡A la lucha jóvenes! que ya el horizonte deja vislumbrar todo lo que parecía antes utópico y se muestra como ayer, como libertad y como justicia.—Barrio Ferrero.

LA OBRA SUPLEMENTO DE LA PROTESTA SOCIOLOGIA, CRITICA Y LITERATURA 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS PUBLICACION QUINCENAL APARECERA EL 10 DE JUNIO Oficina: CALIFORNIA 1955 - U. T. 317 Barracas - Buenos Aires CORRESPONDENCIA DE R. F. GIL PRECIO DEL EJEMPLAR 10 ctvs. REDACCION A EN TODA LA REPUBLICA

VIDA OBRERA

La asamblea de chauffeurs

Se celebró anoche la asamblea general, para la cual estaba invitado el gremio.

A las 10 y 30 se abre la sesión con la presencia de un regular número de compañeros. Se nombra presidente de mesa, y se pone a votación, si se sesionará con los presentes, o si se hace un nuevo llamado al gremio; votan 45 por que se continúe y 15 por que se haga un nuevo llamado.

Se da lectura al acta de la asamblea realizada el 12, y varios compañeros toman la palabra. Unos piden se rectifique el acta, otros censuran duramente a la comisión, otros piden un voto de confianza para la misma; después de una acalorada discusión en la que hacen uso de la palabra la mayoría de los presentes, se resuelve aprobar el acta, con algunas rectificaciones, pasando a asuntos varios, lo de la censura a la comisión, y los cargos que algunos compañeros se proponen hacer a la misma, relacionados con una sesión secreta, celebrada por la comisión anteriormente.

Se procede luego a reintegrar la comisión, produciéndose un alboroto mayúsculo, originado por la actitud que asume el grupito de sindicalistas con sus artimañas de políticos en cuarentena, y con su obstruccionismo, calculado y capcioso, tendientes a interrumpir el acto y a disolver la asamblea, visto que sus pretensiones fallaban.

Vuelve a debate la conducta observada por la comisión. Farina, sindicalista, contra el cual algunos compañeros manifiestan tener que formular cargos, presenta su renuncia; es aceptada.

Calmados un tanto los ánimos, se procede al nombramiento de los 11 miembros que faltan para integrar la comisión.

Pero resulta imposible. El grupito de sindicalista, frente al fracaso de sus pretensiones, no deja tranquila a la asamblea con gritos, insultos y amenazas. El escándalo que promueven, los pretendidos fusionistas, es mayúsculo. Felizmente, los compañeros, percantándose del objeto que perseguía esa gente, permanecen serenos, en su mayoría, y consiguen por fin, continuar la votación interrumpida.

Realizado el escrutinio resultan elegidos los siguientes compañeros: Pral de Feida, Claesi, Gortanga, Peña, Cheh, Castaño, Santo, Mitel de Fernández.

En la próxima asamblea, a la que llamará la comisión oportunamente, se tratará sobre los cargos que algunos compañeros harán a los miembros de la comisión anterior, y se informará y discutirán las resoluciones del IX congreso de la Federación.

A los marmolistas

Habiendo asistido, a la asamblea que nuestro gremio realizó el 23 del corriente, con objeto de discutir la actitud de nuestros delegados en el IX congreso, que sin mandato imperativo votaron por la eliminación del comunismo anárquico, deseo hacer un relato de lo ocurrido en la misma.

Después de hacer uso de la palabra algunos compañeros, el nuevo señorero, nos entretiene por espacio de una hora, con la lectura de artículos aparecidos en «Ideas y Figuras» y en «La Antorchas» (como se lo demostraron los compañeros Cofri y Castello); estos artículos están todos inspirados por odios al comunismo anárquico, y por redundancia a la Federación Obrera Regional Argentina. Como buen sindicalista, no usó de esas lecturas, sin detenerse absolutamente nada que fundamentara, sus afirmaciones, en pro del IX congreso.

El secretario se manifestó, más o menos en la misma forma. Los compañeros Carli y Castello, defendieron victoriosamente a la Federación y al congreso. Por último se presentaron tres mociones: una de adhesión a la Federa-

ción del IX congreso, otra de adhesión, a la del V, y otra proponiendo autonomía. Se aprobó la última. La nueva comisión parece que ha perdido la costumbre de llamar a asamblea como lo hacía la vieja, mandando circulares, o manifiestos a los socios que tienen su dirección en secretaría. Muchos compañeros que hacen meses que no trabajan, no tienen siquiera para comprar el diario e ignoran cuando se celebrará asamblea y lo que ocurre en el gremio. De ahí, que estas resulten tan poco numerosas y se tomen resoluciones extemporáneas, que la mayoría ignora.

Los compañeros que no concurren más asiduamente, también tienen su parte de culpa en lo que ocurre. Menester es que estos se tomen más interés por los asuntos del gremio, asistiendo si es posible a todas las asambleas y pasando continuamente por el local, a fin de estar al corriente de todo.

Un marmolista.

A los maquinistas de calzado

Una vez más, quiero llamar la atención a los compañeros del gremio y en particular a los que asistieron a la última asamblea, la cual, debido al ejemplo bochornoso que dieron varios miembros de la comisión, no se pudo llegar a nada práctico.

Es vergonzoso el descrédito que tiene nuestra sociedad, pues ha llegado a tal extremo, que es de imprescindible necesidad que nos apresuremos, los que tenemos un poco de amor a la organización, a levantarla y a caminarla por el verdadero sendero, o sea la total emancipación del género humano, y a desenmascarar a los malos compañeros, presidiéndolos a la faz del gremio, tal como son.

La lucha que hay dentro de nuestra sociedad, nos ha hecho olvidar al enemigo común que nos devora, — la burguesía — y en vez de combatirlo por la fuerza de la unión del gremio, desgraciadamente no lo hacemos debido a que los grupistas han encablado una lucha ficticia contra la ruta que lleva la sociedad valiéndose de medios muy pocos conscientes, propios de individuos enemigos de los obreros explotados.

Muchos trabajos han hecho los sindicalistas en contra del rótulo, como le llaman ellos, de la F. O. R. A., pero todos sus esfuerzos han sido estériles y lo demostraremos en la próxima asamblea.

Considero a la F. O. R. A. del IX congreso, a una nave sin timón, perdida en medio de un mar embravecido, cuya tripulación lucha desesperadamente contra las gigantes olas, las cuales arrastran aquella hacia algún oropimente abismo, donde terminará su terrible odisea.

Nosotros, los anarquistas, queremos hacer de cada asociado una individualidad con criterio propio, y no autómatas que hacen de los hombres ídolos.

En la próxima asamblea, camaradas, hemos de dar por terminada la lucha entre nosotros. No olvidemos que nuestro desbande ha sido aprovechado por la burguesía toda, haciéndose imposible el trabajo en las fábricas por los innumerables vejámenes de que somos objeto por parte de patronos y capataces. Los momentos son oportunos para lanzarnos a la conquista de las reivindicaciones. Compañeros: la continuación de la asamblea anterior se efectuará el domingo 30 del corriente, a las 8 de la mañana, en el salón Méjico 2070. Es necesario que ningún anarquista del gremio falte.

¡Viva la Federación O. R. A. y el comunismo anarquista!

Jaime Rotger.

Obreros Tabaqueros

Se invita a los huelguistas de Uspallata y delegados de talleres, a la reunión que tendrá lugar el domingo en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837, a las 8 a. m. El Secretario.

O. V. de Punta Alta

En vista de las divergencias surgidas a raíz del IX y V congreso de la F. O. R. A., esta sociedad en su última Asamblea general resolvió quedar neutral dejando la obra a merced de los compañeros amantes de la armonía y buena organización. También acordó adherirse al Comité pro paz de Buenos Aires y al efecto iniciar los trabajos, invitando a todas las sociedades progresistas de la localidad a una reunión de delegados para mañana, sábado 29 a las 8.30 p. m.

Por la comisión,

El secretario.

Obreros del Puerto

Mañana sábado 29 a las 8 p. m., esta sociedad realizará una grandiosa conferencia ideológica y gremial, en la que harán uso de la palabra, P. López, C. Cueto, Solano, Gutiérrez, Juan F. López, Pradenas, un camarada del Fascio Revolucionario, Pacheco y Virtudes Gómez.

La Blanca y La Negra

La Sociedad de Resistencia, Obreros del Puerto, de acuerdo con la F. O. R. A., invita a todos los trabajadores de los frigoríficos «La Negra» y «La Blanca», a la asamblea que tendrá lugar el domingo 30, a las 8 de la noche, en nuestro local social; calle Irala 1745 (Plaza Brown).

El viernes y sábado se repartirá un manifiesto ex-profeso.

Trabajadores de la aduana

Esta sociedad invita a todos los trabajadores de la Aduana de la Capital, a una asamblea que tendrá lugar el domingo 30 a las 9 de la mañana, en el local social, Irala 1745, entre California y Coronel Salvador.

En vista de la necesidad de que se organicen todos los trabajadores en los galpones de la Aduana, esperamos que sabrán concurrir en el mayor número posible.

Por la Sociedad de Resistencia Obreros del Puerto.

El secretario, Juan Félix López.

El sábado 29 a las 8 de la noche, esta sociedad realizará la 4ª conferencia ideológica y gremialista, en su local social, Irala 1745.

Harán uso de la palabra varios compañeros.

Panaderos Boca y Barracas

Esta comisión nombrada en la reunión del 19 de Mayo, de acuerdo con las comisiones de las secciones constituidas: Central Norte, Belgrano y Flores, os invita a la asamblea que se efectuará el 3 de Junio, a las 8.30 de la mañana, en el local de Rincón 1141.

El objeto de esta asamblea, es dar cuenta de los trabajos realizados hasta la fecha, y presentar las bases de nuestra sección, que de hecho quedó constituida.

Compañeros: los momentos actuales exigen una fuerte y bien orientada organización obrera; y los panaderos debemos tenerla tan fuerte, y bien orientada, como lo exigen las circunstancias.

Concurrid todos a integrar nuestras respectivas secciones y nuestro baluarte será, como en otrora, el digno antepuesto a la avaricia burguesa e injusticias sociales.

Que nadie falte. Os saluda la comisión provisoria y las comisiones de las secciones Central Norte, Belgrano y Flores.

Nota: Los miembros de la comisión provisoria, pueden pasar a retirar manifiestos, por Australia 1837.

Cortadores de calzado

Compañeros:

Creemos que ha llegado el momento en que el gremio de Cortadores de calzado levante por fin la cabeza, desafiando a los que se han cebado indignamente en nuestra cobardía, debido solo a la indiferencia de todos por la organización.

Ha llegado la hora, compañeros de que corremos de raíz con todas las formas empleadas por los fabricantes de calzado, para explotar más y más el gremio. Por lo tanto invitamos a este gremio en general a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy, viernes 28, a las 8 y 30 p. m., en el local social, calle Alberdi 1392. Los asuntos a tratar: Abolición del

trabajo a destajo y jornal de 8 horas con sueldo mínimo. ¡Que nadie falte!

La Comisión.

Albañiles de Belgrano, Saavedra, etc.

Un grupo de albañiles y peones, considerando que la organización del gremio se impone, para contrarrestar en algo la avaricia capitalista y considerando que, debido a nuestra desorientación se nos explota, inicuamente, han acordado hacer un llamado a todos los albañiles y peones de los barrios de Belgrano, Saavedra y Urquiza, a la reunión que se efectuará hoy viernes 28, a las 8 de la noche, en la calle Amenábar 2059, para constituir nuestra sociedad.

Se invita a la Sociedad Central, a que envíe un delegado a esta reunión. Varios albañiles y peones.

Oficios varios de Quilmes

Se hace un llamado a todos los compañeros de Quilmes que han pertenecido a la sociedad «Oficios varios de Quilmes», para tratar de reorganizar esta sociedad y para otros asuntos de suma importancia.

La reunión será el domingo a las 8 a. m. en Moreno y Gral. Guido, Quilmes.

Uno de los objetos principales a tratar es el del compañero Piñeiro, el cual debería salir en libertad el 25 y hasta la fecha no ha salido.

Por la comisión, El secretario.

Maquinistas de calzado y anexos

La comisión de Maquinistas de calzado y anexos, invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará el domingo 30, a las 8 de la mañana en el salón Méjico 2070 para la continuación de la orden del día, de la asamblea anterior.

Por la Comisión, El Secretario.

Conductores de carros

La función del sábado pro local

Esta sociedad realiza una función y conferencia mañana sábado. Es pro local. Es pro local, no solamente de los conductores, sino pro local de todos, centros, agrupaciones y sociedades. El local de los conductores es nuestro, está abierto para nosotros siempre, nos pertenece, lo mismo que este diario, pertenece a los trabajadores que luchan, a los hombres.

Es cuestión, pues, de trabajar por lo propio, trabajar, porque los conductores de carros, tengan local para sus deliberaciones. Trabajemos, ayudemos que trabajamos, nos ayudamos a nosotros, ¡compañeros!

Pronto daremos programas.

Invita a los miembros de comisión a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las 8.30 p. m.

El compañero Francisco Ganga, y los demás compañeros que con él hicieron entrega de los muebles, de los Carpinteros de Ribera, quedan invitados, a concurrir a la misma reunión. Se les ruega no faltar.

El Secretario.

Avisos

Con el sano propósito de propender al desarrollo material del periódico «El Obrero Ferroviario», un grupo de camaradas han constituido un comité que se encargará de hacer todos los trabajos concernientes a la transformación de ese periódico en revista.

Con tal objeto, han lanzado a la circulación, cinco mil números de una rifa, para que los compañeros más activos, se sirvan colocarlos.

Piden al mismo tiempo, que los boletos no vendidos sirvanse remitirlos antes del 1º de Agosto, para poder difundirlos por otras secciones.

Toda correspondencia y valores, diríjase a nombre de Francisco Rocamora, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

De Administración

A los compañeros suscriptores de Rosario.

Se avisa que desde la fecha esta administración notará definitivamente al compañero Narciso Jardón, agente de «La Protesta», en esa localidad, al que se servirá dirigirse los compañeros, en lo sucesivo, — para todo lo relacionado con el diario. Provisoriamente, su domicilio es: España 2118.

Noticias marítimas

Entradas.

Ayer: Vapor noruego Rauna, de Bergen; vapor belga Anvers, de Newport; vapor inglés Bardale, de Sabine Pass; vapor griego Thrasvoulos, de Rosario; vapor inglés Captured IV, de Cardiff; vapor francés Ouessant, del Havre; vapor inglés San Melito, de Tampa (Méjico).

Hoy: Vapor francés Amiral Jauregui, del Havre; griego Leantis, de Norfolk; inglés Gascony, de Liverpool; francés Ouessant, del Havre.

Salidas.

Ayer: Vapor argentino Avellanada, para Río Gallegos; vapor inglés San Onofre, para Tampico (Méjico), vapor inglés Travose, para Rosario; vapor inglés Desna, para Liverpool.

Hoy: Vapor holandés Gelria, para Amsterdam. De los ríos. Hoy llegará de Asunción el vapor Humaitá.

NOTAS VARIAS

La F. O. L. R., pide que en lo sucesivo toda correspondencia que con ella se relacione, sea dirigida a Paraguay 1167, a nombre del secretario José Alvarez.

Pro presos sociales

Se cita a los compañeros de esta comisión, para hoy viernes 28 de mayo, en el local y hora de costumbre.

Sin ídolos

Con este nombre ha quedado constituida en esta capital una nueva agrupación anarquista, la que se propone propagar con todos los medios que estén a su alcance el ideal de redención de la humana especie.

Saluda a todos los demás grupos constituidos con el mismo fin, desafiando relacionarnos con los mismos, y a los presos por cuestiones sociales, proponiéndonos, al mismo tiempo, ayúdarles moral y materialmente. Toda correspondencia diríjase a California 1955, (Barracas) Capital.

Centro de E. S. de Belgrano

Comunica a los compañeros, que ha suspendido el acto que debía celebrarse mañana sábado a la noche.

Arte y pensamiento

Este cuadro ha organizado una función, conferencia y baile a beneficio del conscripto Vicente Príncipe, desertor, que fué detenido y cumple pena ahora en el Chaco, y de este Centro de Estudios Sociales que se inaugurará próximamente en el Parque de los Patricios.

Este acto de propaganda y solidaridad, se realizará mañana.

Cuadro Idea feliz

La comisión administrativa de esta sociedad, dará, hoy 28, una gran función y baile familiar en el salón, «Centro de Almaceneros», Sáenz Peña, 242, a las 8.30.

Subirán a escena, las siguientes obras: «El Naufragos», drama en tres actos. «Qué calor con tanto viento», Triste vuelta», diálogo sentimental. Qué ragú. vas. a pasar.

Ambos diálogos, escritos por nuestro escritor, señor E. Quiroga.

El Secretario.

¡A prepararse!

Esta agrupación pide a los compañeros que tengan talonarios de la rifa de la «Geografía Universal», que se apresuren a hacerlos circular y manden el importe a la mayor brevedad posible; pues ya estamos próximos al día que ha de rifarse.

Centro de E. S. de Sarandí

El Centro de «Estudios Sociales de Sarandí», se ha trasladado a su nuevo local situado en la Avenida Mitre número 2963.

Quedan avisados todos los centros de estudios y agrupaciones, para que dirijan allí toda clase de publicaciones y correspondencias.

CORREO

Hay cartas para:

Alberto Ghirardo, Luis Soto, (argentino), Marconi Casoli, Juan Pardo, Centro O. de Belgrano, Antonio Aguilar, Vicente Casais, Pierre Quirouje, Sociedad Cosmopolita, sección Belgrano.